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“伟大抗战精神，是中国人民弥足
珍贵的精神财富，将永远激励中国人
民克服一切艰难险阻、为实现中华民
族伟大复兴而奋斗。”

习近平总书记日前在纪念中国人
民抗日战争暨世界反法西斯战争胜利
75 周年座谈会上发表重要讲话，在广
大干部群众中引发热烈反响。大家表示，
要在新时代继承和弘扬伟大抗战精
神，为实现中华民族伟大复兴而奋斗。

铭记英雄 以史为鉴
上海苏州河北岸，四行仓库抗战

纪念馆弹痕斑驳的墙下，一束束鲜花
传递着人们对先烈的追思。

“中国共产党倡导建立的抗日民
族统一战线，凝聚起了全民族共御外
侮的抗战力量。习近平总书记在讲话
中提到的‘八百壮士’等英雄群体身上
体现出来的伟大抗战精神，值得我们
在今天大力传承和弘扬。”上海四行仓
库抗战纪念馆馆长马幼炯说。

临难守大节，身没英名扬。在长
白山西麓的吉林省靖宇县，从靖宇学校
到靖宇大街，到处都留有英雄的印记。

“听了习近平总书记的重要讲话，
我深刻感受到党和国家对英雄的礼
敬。”杨靖宇将军之孙马继民说，当年
东北抗联的将士们为了民族复兴抛头
颅、洒热血，自己作为英雄后人，有责
任、有义务把红色基因传承下去，让下
一代了解和记住民族历史。

中央财经大学马克思主义学院院
长冯秀军表示，习近平总书记在座谈
会上的重要讲话，深刻阐明了中国人
民取得抗日战争伟大胜利的根本和
关键。

“面对世界百年未有之大变局，我
们在实现中华民族伟大复兴的征程中
依然会遭遇一场又一场艰苦卓绝的斗
争，这就要求我们继续弘扬伟大抗战
精神，不断攻坚克难、奋勇向前。”冯秀
军说。

凝心聚力 薪火相传
位于北京市丰台区的宛平城，是

卢沟桥事变的发生地。参加完 3 日在
中国人民抗日战争纪念馆举行的向抗
战烈士敬献花篮仪式后，宛平城地区
党工委书记薄澜心潮澎湃。

“习近平总书记在讲话中指出，坚
持党的全面领导，是国家和民族兴旺
发达的根本所在，是全国各族人民幸
福安康的根本所在。我作为一名基层
党员干部，对此有着切身体会。”薄澜
表示，近年来北京在基层大力推行“吹
哨报到”“接诉即办”等工作机制，这是
新时代党的群众路线的生动实践，有
效增强了群众获得感，凝聚起共建共
治家园的强大力量。

在河北省易县，“狼牙山五壮士”的
革命精神在这片英雄的土地上薪火
相传。

“习近平总书记在讲话中特别提

到八路军‘狼牙山五壮士’等众多英雄
群体，让我们感到振奋。作为革命老
区基层干部，我们要学习先辈忠于人
民的坚定信念、甘于奉献的高尚情怀，
全心全意为人民谋幸福。”易县县委书
记刘杰表示，近年来该县立足山区半山
区的特点发展旅游、林果、电商等产业，
2018 年退出了贫困县序列，目前全县
所有剩余贫困人口已全部脱贫出列。

在千里之外的革命老区湖北省红
安县，一袋袋沉甸甸的红薯，让老乡们
脸上洋溢着丰收的喜悦。在战争年
代，“红安苕”是战士的主要口粮；而今
天，曾经的“土坨坨”已成为老乡们奔
小康的“金疙瘩”。

“伟大抗战精神展示了中华民族
百折不挠、坚忍不拔的必胜信念，这也
是我们红安人艰苦创业、发愤图强的
精神力量。”湖北根聚地新农业发展股
份有限公司负责人周德顺说，习近平
总书记的重要讲话是对老区人民的莫
大鼓舞，激励大家在致富路上继续奋
斗，擦亮大别山的“红色名片”。

锲而不舍 奋勇前进
鉴往事，知来者。纪念胜利，不是

延续仇恨，而是要以史为鉴、面向未来。
现场参加了向抗战烈士敬献花篮

仪式的开国少将王耀南之子王太和深有
感触地说：“我们在今天继承和弘扬伟
大抗战精神，就要做和平发展的积极
倡导者和实践者，多做实事、会做新事、

敢做难事，实现中华民族伟大复兴。”
迈进新时代，伟大的抗战精神激

励全国人民更加紧密地团结起来，向
着中华民族伟大复兴的光辉彼岸奋勇
前进。

“我们也清醒认识到，在前进道路
上，我们仍然会面临各种各样的风险
挑战，会遇到各种各样的荆棘坎坷。”
习近平总书记的讲话令人警醒。

北京市门头沟区卫健委退休职工
张治民说，我们今天的发展成就来之
不易，在新时代传承伟大抗战精神，全
国人民就要在党的坚强领导下携手努
力接续奋斗。

云南省腾冲市是 70 多年前滇西
抗战的重要战场。今年年初，习近平
总书记曾来到腾冲市清水乡三家村中
寨司莫拉佤族村，考察当地群众脱贫
情况。“在决战决胜脱贫攻坚的关键时
刻，我们要以压倒一切困难而不为困
难所压倒的决心和勇气继续奋斗，奋
力夺取最后的胜利。”三家村党总支书
记赵家清说。

在座谈会现场聆听了习近平总书记
的重要讲话后，北京科技大学大四
学生鲁雨馨对今后的人生规划更清晰
了：“作为新时代的大学生，我们要将
个人的理想和祖国的前途、民族的命
运紧紧联系在一起，锤炼专业本领，以
青春之我、奋斗之我绘就最亮丽的
人生底色。”（新华社北京9月5日电）

农贸市场里，每个摊位前都挂着
一堆塑料袋，几头蒜装一袋，一把小白
菜装一袋，买一趟菜下来，用上十来个
塑料袋很平常；生鲜电商上买个菜，各
种蔬菜被塑料网套、保鲜膜、塑料盒等
包裹得严严实实……

9 月 1 日起，《中华人民共和国固
体废物污染环境防治法》正式施行，新
固废法明确固体废物污染环境防治坚
持减量化、资源化和无害化原则。各
地近来也相继推出了新版“限塑令”。

“新华视点”记者调查发现，从
2008 年 6 月 1 日开始实施“限塑令”至
今，一段时间内，不可降解塑料袋的使
用有所减少。但近一两年来，在一些
农贸市场，一次性塑料袋的使用出现
反弹。同时，外卖、生鲜电商成为塑料
制品使用大户。

农贸市场仍是使用
“重灾区”，生鲜电商塑料
制品用量大

记者实地走访发现，经过多年整
治，大型商超“限塑”情况稍好，农贸市
场仍是“重灾区”。

目前，为减少消费者使用塑料袋，
各地的大型商超几乎都实行塑料袋有
偿使用，价格从两三毛到七八毛不等，
但选择付费购买的消费者仍不在少
数。“方便”“几毛钱可以忽略不计”是
很多人继续购买塑料袋的原因。

此外，超市工作人员告诉记者，由
于散装商品有称重需求，手撕塑料袋
成了刚需，加上免费，使用量特别大。

在一些农贸市场、菜店和水果店，
免费塑料袋依然在大量使用。9 月 2
日上午，广州市越秀区一家肉菜市场
十分热闹。家住附近的刘女士左手提
着一袋西红柿一袋胡萝卜，右手拎着3
只塑料袋，分别装着小白菜、猪肉、玉
米棒，外加一个大的塑料袋，采购完已

经用了 6 个塑料袋。一位顾客推着一
个装得满满当当的购物小车，每一种
蔬菜都分别用一个塑料袋装着，粗略
数了下，有将近20个塑料袋。

一位蔬菜摊主说，要是不用塑料
袋，我们也不知道能用什么替代。现
在一个月能用掉一个蛇皮袋的薄膜塑
料袋，也没具体算有多少个。“对顾客
都是免费提供，东西往塑料袋一装，上
称、提走，方便省时。如果没有或者收
费的话，顾客可能就去别家了。”

随着越来越多的人在生鲜电商买
菜买水果，塑料制品的使用更是让人
触目惊心。记者在某生鲜电商平台下
单 4 种水果，除了一个大的塑料袋之
外，每种水果都用塑料薄膜、塑料盒、
塑料袋分别分装。

北京的王女士说：“生鲜电商平台
是方便了，但包装产生的塑料制品实
在太多了。”她举例说，一个西红柿，先
包上网套，之后裹上厚厚的保鲜膜，再
放在塑料盒里，最终又裹上几层厚厚
的保鲜膜，“有的平台连西葫芦、黄瓜
这类不太容易损坏的蔬菜，也是搞这
样的包装。”

此外，外卖、快递越来越成为塑料
制品使用大户。记者调查发现，一些
大的品牌餐饮企业逐步更换成了可降
解餐盒，但更多的餐饮企业依然在使
用普通塑料餐盒。

在广州城区一家小面馆，工作人
员说，每个工作日大约要打包上百份塑
料饭盒，还要用掉同等数量的塑料袋。

公开数据显示，三大外卖平台日
订单量在 2000万以上。以每单使用 1
个塑料袋计算，年使用塑料袋都超过
了70亿个。

管住小小塑料袋到底
难在哪儿？

“限塑”12年塑料制品为何越用越

多？相关专家、业内人士分析认为，替
代品价格高是一个主要原因。

不让用塑料袋用什么？可生物降
解材料被认为是解决塑料污染的一大
利器。但记者调查发现，受市场规模
等影响，目前成本仍较高。中国合成
树脂协会塑料循环利用分会常务副会
长王旺说：“当前还缺乏与一次性塑料
制品一样便利、廉价的替代品。”

据珠海万通化工有限公司董事长
张秋汉介绍，企业拥有年产6万吨生物
降解聚酯合成及配套的改性专用料的
能力，目前 80%销往海外，20%在国内
市场销售。“相比七八年前，市场上完
全可生物降解塑料产品价格已大幅下
降，但当前其成本仍比一般PE塑料贵
一倍左右。在此前国内没有强制性要
求使用可降解塑料情况下，市场还是
倾向选择更便宜的PE塑料。”

据了解，可降解塑料袋的价格是
普通塑料袋的两三倍，到达消费场所
价格又会翻一番。

此外，目前可降解塑料袋不禁用
也是难以推广的原因之一。一些商户
反映，可降解塑料袋质地太软，使用体
验远远比不上普通塑料袋。

业内人士认为，“限塑令”难落实
还有一个原因是执行难，需要相应的
执法支持。如果没有严格的执法，对
一些违规使用超薄塑料袋商家缺乏有
效的处理措施，那有偿使用塑料袋只
是给商家增加了收入。

多地出台新“限塑令”，
能否管住塑料袋？

今年 1 月，国家发展改革委、生态
环境部联合印发《关于进一步加强塑
料污染治理的意见》，明确到 2020 年，
率先在部分地区、部分领域禁止、限制
部分塑料制品的生产、销售和使用。
到 2020 年底，全国范围餐饮行业禁止

使用不可降解一次性塑料吸管；直辖
市、省会城市、计划单列市城市建成区
的商场、超市、药店、书店等场所及餐
饮打包外卖服务等，禁止使用不可降
解塑料袋。

据不完全统计，全国已有 20 多
个省份相继发布新的“限塑令”。除了
禁止和限制塑料制品的使用，各地还
提出加快推广可替代产品和模式的
应用。

清华大学环境学院教授刘建国分
析说，近年来，塑料污染新旧问题叠加
趋势明显，农贸市场等线下场景依旧
大量使用塑料袋，同时快递、外卖等新
业态产生的塑料制品又呈现爆发式增
长态势。新形势下呼唤新的塑料污染
治理思路和手段。

记者发现，新版“限塑令”除了减
量化要求，也从设计、生产制造、流通、
消费、回收、再生等方面进行了安排。

业内人士表示，塑料污染成因复
杂，相关治理也并非能一蹴而就，要推
动“限塑”取得实效任重道远。

刘建国、王旺等认为，首先要加大
执法力度，促进政策落地。

此外，除了塑料包装生产企业外，
外卖、快递平台和产品的销售商都是利
益相关者，这些生产、流通、销售企业
以及平台也应承担相应责任，建议进
一步明确、压实相关利益主体责任，以
推动这些企业减少过度包装，积极使
用可循环包装产品和物流配送器具。

要建立消费者约束、激励机制。
王旺认为，要提倡消费者对塑料袋重
复利用，尽量使用环保购物袋。

还有专家建议，通过正向激励方
式倡导“绿色生活”。比如，商家可以
通过积分、换购等方式，鼓励消费者自
带杯子装饮品，减少一次性塑料杯、塑
料吸管产生的环境污染。

（新华社广州电）
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农贸市场用量反弹 外卖生鲜用量大增

“限塑令”升级能否管住小小塑料袋？

9 月 5 日，在成都
双流国际机场，“冬奥
冰雪号”彩绘飞机机组
成员与乘客落地后合
影留念。

当日，从北京出发
的北京 2022 年冬奥会
和冬残奥会首架主题
彩绘飞机“冬奥冰雪
号”抵达成都完成首
航。 新华社发

“冬奥冰雪号”
彩绘飞机完成首航
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（上接第1版）虎山龙舟队队长殷洪
保接上话茬。

没有全民健身，就没有全民健
康。虎山村以龙舟运动为龙头的全
民健身场地、设施不断增加，全民健
身赛事、活动频频开展，家门口的健
身环境越来越好，老百姓的健身意识
与日俱增。

记者看到，在村中心位置，道路
南面有一片占地 1200 平方米的休闲
健身广场。白天，这里是龙舟队的
训 练 场 ，晚 上 是 广 场 舞 大 妈 的 宝
地。与健身广场相邻的是标准灯光
篮球场，这是青少年的“秀场”。道
路北边的开阔地，铺设了一条健身
路径，有十余件运动器械。健身路
径不远处，有乒乓球台、羽毛球场，
一个儿童游泳池也即将竣工。“加上
虎山村小学内的运动场、篮球场，村
民的健身场地面积达 1 万多平方米，

人均接近 4 平方米。”南昌县教体局
姜龙介绍道。“环境好，空气好，场地
多，论健身条件，我们一点不比城里
人差。”殷谷泉说。

入夜，村里灯光明亮，休闲健身
广场上音乐响起、人头攒动。1990年
嫁到虎山村的刘小菊骄傲地说：“现
在我们村的龙舟队出省出国比赛，要
打开电视才看得到他们的新闻。”殷
火生是村里的致富能手，他说：“虎山
龙舟队代表虎山村团结、奋勇、不服
输的精神，这种精神，激励我们在奔
小康的道路上一路前行。”

前几年，虎山村成立了村办企
业——江西殷氏实业发展有限公司，
工人多是虎山村民。“这些年大家同
舟共济，村集体收入年年增加。我们
还会加大对龙舟的投入，不断擦亮这
张‘名片’，在‘体育强村’道路上走得
更扎实、更有力。”殷谷泉说。

（上接第1版）
同时，江西严把“三个关口”，切实

提升生态文明示范创建工作的质量和
成效。从严把创建质量关口入手，组
建生态专家库，邀请生态专家参与并
指导全省生态示范创建工作；以严把
创建技术关口为基础，出台省级“两
山”基地建设管理规程、省级生态乡
（镇）、村考核验收规定等文件；以严把
创建审核关口为核心，定期对已命名
的生态县、乡镇进行“回头看”复核，发
现问题责令限期整改，对整改不力的
以及发生重特大环境污染事件和生态
破坏事件，或因环境污染、生态破坏引

发重大群体性事件，造成严重影响的，
撤销其荣誉称号。

江西还引导各地积极探索生态
产品价值实现的路径方式和“两山”
转化长效机制，加快推进产业生态
化、生态产业化。靖安开创“一产利
用生态、二产服从生态、三产保护生
态”的发展模式，走出了一条生态保
护与经济发展共赢之路。婺源坚持
一产围绕旅游提升、发展现代农业，
二产依托旅游转型、发展生态工业，
三产紧跟旅游拓展、发展现代服务
业，在打通“两山”双向转换通道上取
得显著成效。

龙舟飞渡幸福来

“任何人任何势力企图歪曲中国共产党的
历史、丑化中国共产党的性质和宗旨，中国人
民都绝不答应！”在近日举行的纪念中国人民
抗日战争暨世界反法西斯战争胜利 75 周年座
谈会上，习近平总书记深刻指出坚持党的全面
领导，是国家和民族兴旺发达的根本所在，是全
国各族人民幸福安康的根本所在，强调实现中
华民族伟大复兴，必须坚持中国共产党领导。

近代以后中国人民历次反侵略战争失败
的一个重要原因，是政治统治集团腐朽无能和
民族内部软弱涣散。在内忧外患中诞生和成
长起来的中国共产党，自成立之日起就把实现
中华民族伟大复兴作为自己的历史使命，捍卫
民族独立最坚定，维护民族利益最坚决，反抗
外来侵略最勇敢。在抗日战争时期，在民族危
亡的历史关头，中国共产党以卓越的政治领导
力和正确的战略策略，指引了中国抗战的前进
方向，坚定不移推动全民族坚持抗战、团结、进
步，反对妥协、分裂、倒退。中国共产党高举抗
日民族统一战线的旗帜，坚决维护、巩固、发展
统一战线，坚持独立自主、团结抗战，维护了团
结抗战大局。无论条件多么艰苦、形势多么险
恶、战争多么残酷，中国共产党人都勇敢战斗
在抗日战争最前线，支撑起中华民族救亡图存
的希望，成为夺取战争胜利的民族先锋。中国
共产党的中流砥柱作用，是中国人民取得抗日
战争伟大胜利的关键所在。

回首近百年波澜壮阔的奋斗历程，中国
共产党紧紧依靠人民，战胜了一个又一个艰难
险阻，创造了一个又一个彪炳史册的人间奇
迹，为中华民族作出了伟大历史贡献，中华民
族迎来了从站起来、富起来到强起来的伟大飞
跃。在抗日战争胜利的基础上，我们党团结带
领全国人民继续奋斗，建立了中华人民共和
国，确立了社会主义制度，完成了中华民族有
史以来最为广泛而深刻的社会变革。进入历
史新时期，我们党团结带领全国人民进行改革
开放新的伟大革命，开辟了中国特色社会主义
道路，使中国大踏步赶上了时代。党的十八大
以来，中国特色社会主义进入新时代，脱贫攻
坚战、全面建成小康社会胜利在望，中华民族
伟大复兴迎来了光明前景。中国共产党领导
中国人民进行的伟大奋斗，是人类现代化历史
进程中最壮丽的篇章。“办好中国的事情，关键
在党”，这是历史的结论。

历史是最好的老师。只要我们深入了解
中国近代以来的历史就不难发现，鸦片战争以
后的很长时间里，泱泱大国却呈现各自为政、
一盘散沙的乱象，这是日本军国主义敢于发动
全面侵华战争的重要原因。如果没有中国共
产党领导，完成民族独立和解放的任务就可能
拖得更久、付出的代价更大，我们的国家更不
可能取得今天这样的发展成就、更不可能具有
今天这样的国际地位。历史雄辩地证明，只有中国共产党才能领导中国，中国
共产党领导是全党全国各族人民共同意志和根本利益的体现，是实现中华民族
伟大复兴的根本保证。历史和人民选择中国共产党领导中华民族伟大复兴的
事业是正确的，必须长期坚持、永不动摇。中国共产党的历史不容歪曲！中国
共产党的性质和宗旨不容丑化！

当今世界正经历百年未有之大变局，我国发展的内部条件和外部环境正在
发生深刻复杂变化。越是在这样的时候，越要坚持党的全面领导，聚精会神
抓好党的建设，使我们党越来越成熟、越来越纯洁、越来越强大、越来越有战斗
力。全国各党派、各团体、各民族、各阶层、各界人士要更加紧密地团结在以
习近平同志为核心的党中央周围，万众一心，风雨无阻，向着中华民族伟大复兴
的光辉彼岸奋勇前进。 （新华社北京9月5日电）
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据新华社呼和浩特 9 月 5 日电
记者5日从内蒙古自治区巴彦淖尔市
水利局获悉，作为我国第八大沙漠的
乌兰布和沙漠正在实施生态补水，将
逐步缓解沙区地下水位下降的问题。

乌兰布和沙漠总面积约 1500 万
亩，其中近 430 万亩分布在巴彦淖尔
市磴口县境内。由于这里常年受中
温带大陆性季风气候影响，年均降水
量仅为 140 毫米左右，年均蒸发量高
达2400毫米左右，过去地下水主要依
靠黄河水灌溉补充。

据巴彦淖尔市水利局局长张国

卿介绍，为实现防洪安全与生态补水
“双赢”，水利部黄河水利委员会批准
内蒙古从 8 月 15 日起利用黄河水向
乌兰布和沙漠进行生态补水，预计 9
月 15 日前结束，补水总量将达 6500
万立方米。

为确保生态补水工作顺利进行，
黄河水利委员会专门派出查勘组，
现场查勘和督导生态补水进展，并达
到预期效果。巴彦淖尔市水利等部
门加强黄河引水口、泄水口、退水口
的水量监测，做好生态效果跟踪评估
工作。

我国第八大沙漠实施生态补水


